

Procès-verbal : Assemblée générale de GIRAF-IFFD

Jeudi 15 juin 2023 à 15h

Mode hybride : en présentiel à Sorbonne Université (Paris IV), Campus Malesherbes (salle 409), ainsi qu'en visio-conférence

Présent.e.s:

- 1. Katia DARMAUN
- 2. Juliette RUPP
- 3. Pascal Schneider
- 4. Nina RÉGIS
- 5. Solange LUCAS

Procurations (par ordre alphabétique):

Louise Atkinson (représentée par Katia Darmaun), Nicolas Batteux (représenté par Pascal Schneider), Julien Beaufils (représenté par Nina Regis), Lise Galand (représentée par Katia Darmaun), Layla Kiefel (représentée par Katia Darmaun), Margot Lyautey (représentée par Solange Lucas), Corentin Marion (représenté par Juliette Rupp), Paul Maurice (représenté par Juliette Rupp).

Modération: Juliette RUPP

CR: Juliette RUPP, Pascal SCHNEIDER, Katia DARMAUN

Début: 15h05 – **Fin**: 17h

Plan du PV:

- I. Bilan moral et bilan des activités
 - a. Activités du mandat 2022/23
 - b. Projets et perspectives
- II. Bilan financier
- III. Vote sur le projet "Nouveau site internet"
- IV. Élection du nouveau bureau

L'Assemblée générale débute par un tour de table et une présentation des participant·e·s.

I. Bilan moral et bilan des activités

- a. Activités du mandat
- Publication des actes du 9e atelier GIRAF-IFFD (Juliette RUPP)

Le 16 juin 2022 a eu lieu le 9e atelier GIRAF-IFFD intitulé « Plaisir ou subsistance ? Identités et pratiques alimentaires hier et aujourd'hui », organisé en présentiel à la MISHA de Strasbourg par Louise ATKINSON (membre du bureau), Max THOME, Theresa EHRET et Claire MILON (membres de l'association), dans le cadre d'un colloque Junior du CIERA.

La publication des actes du colloque est en cours. Aucun·e représentant·e n'étant présent·e, Nina REGIS a présenté l'avancée en tant que participante, précisant que l'ouvrage en était à la deuxième relecture.

- Bourse "Coup de pouce" 2023 (Juliette RUPP)

L'appel à candidature de la Bourse « Coup de pouce » a été lancé en janvier 2023. Cette bourse de 300€ peut compléter le budget d'une manifestation ou d'une publication scientifique menée par de jeunes chercheurs et chercheuses membres de l'association.

Cette année, 4 dossiers ont été reçus, dont un dossier en-dehors des critères d'attribution de la bourse. Il restait donc 3 dossiers à départager : les membres du bureau qui ont évalué les dossiers soulignent la qualité scientifique de l'ensemble des dossiers.

Le choix a été fait de soutenir le projet porté par l'équipe de doctorant·e·s allemand·e·s et autrichien·ne·s travaillant à l'Université de Toulouse, afin de promouvoir les travaux germanophones et de soutenir les projets transfrontaliers. Après de nombreux projets soutenus en sciences historiques, nous avons préféré soutenir cette fois ce projet en études linguistiques et littéraires. Enfin, leurs fonds étaient insuffisants à quelques mois de la tenue des journées d'études, nous étions donc assuré·e·s que la bourse serait bien utilisée dans son intégralité.

La bourse « Coup de pouce » 2023 a donc été attribuée à l'équipe composée de Jasmin BERGER (Toulouse/Fulda), Geronimo GROH (Toulouse) et Simone LETTNER (Toulouse) pour leurs journées d'études doctorales franco-allemandes intitulées « Frontières linguistiques – Langue(s) et frontière(s) : L'art de la traduction, dialecte et littérature, plurilinguisme littéraire » qui a eu lieu les 25 et 26 mai 2023 à l'Université Toulouse Jean Jaurès et en visioconférence. Juliette RUPP a eu l'occasion de présenter l'association GIRAF-IFFD au début des journées d'études par visioconférence, en espérant que cela ait touché l'auditoire composé de jeunes chercheur·se·s.

- Enquête sur la co-tutelle de thèse (projet mené par Nicolas BATTEUX et Lise GALAND de l'ancien bureau, et par Katia DARMAUN du bureau actuel)

Pour rappel, l'enquête a été réalisée au cours du printemps 2021, puis diffusée pour collecte des réponses en juin 2021 auprès des partenaires institutionnels et universitaires de l'association, des responsables administratifs, directeurs et directrices des écoles doctorales et des responsables des collèges doctoraux soutenus par l'Université Franco-Allemande. Environ 150 réponses avaient été récoltées début 2022.

Le traitement et l'analyse des données sont terminés, et la rédaction de la publication des résultats est encore en cours. Les résultats de l'enquête seront diffusés en priorité aux membres de l'association au cours de l'année 2023/24.

Question Juliette RUPP: Comment et sous quelle forme publier les résultats?

- Katia DARMAUN précise que les résultats seront envoyés d'abord aux personnes qui ont indiqué vouloir obtenir les résultats de l'enquête, puis aux autres membres de GIRAF-IFFD.
- En cas de refus d'une publication écrite de l'enquête dans une revue, l'éventualité d'une publication des résultats (sous forme abrégée du moins) hébergée sur le nouveau site de GIRAF-IFFD sera envisagée
- Quid de l'UFA ? Pascal SCHNEIDER, représentant des doctorant.e.s à l'UFA, pourra l'évoquer lors de la prochaine réunion.
- Autre proposition : présenter une demande au CIERA afin d'intervenir lors d'une journée de formation à la thèse pour présenter les résultats.

- Relations avec les partenaires

L'association a pu renouer cette année avec l'envoi des mails aux institutions, ce qui a été très utile pour toucher de nouveaux membres.

Nous n'avons pas réussi à présenter systématiquement l'association lors des événements universitaires auxquels nous participions car la majeure partie d'entre nous sommes actuellement ATER ou enseignant.e.s à temps plein.

- Manifestations conviviales

Des « Stammtische » ont eu à nouveau lieu en présentiel et le bureau s'en réjouit :

- À Berlin les 7 juillet 2022 et 13 février 2023, via le réseau du Centre Marc Bloch (organisés par Pascal Schneider)
- À Paris le 10 février 2023

Solange souligne que les *Stammtische* devraient avoir lieu dans le cadre d'événements francoallemands qui rassemblent facilement les jeunes chercheuses et chercheurs, notamment grâce au financement des transports. Nous pensons par exemple au CIERA qui est une institution particulièrement fédératrice. Celles et ceux qui sont isolé.e.s géographiquement pourraient ainsi avoir accès aux *Stammtische*.

Juliette RUPP propose que nous pourrions proposer aux membres de devenir temporairement « ambassadrice » et « ambassadeur » de l'association pour faire connaître l'association lors des événements scientifiques auxquels ces membres participeraient. Cela impliquerait une présentation de l'association et des événements organisés. Les membres du bureau leur fourniront l'accès aux documents et à la présentation powerpoint.

b. Projets et perspectives.

Membres d'honneur (Juliette RUPP)

Statut à mettre en place en envoyant un mail aux personnes concernées : il concerne toutes les personnes ayant participé bénévolement au bureau de l'association.

- Deux journées de présentation de l'association (Pascal SCHNEIDER) :
- Participation de Pascal Schneider au nom de GIRAFF-IFFD à la Journée franco-allemande des jeunes chercheurs et chercheuses le vendredi 7 juillet 2023 à l'Institut Français de Berlin

Cette journée est organisée par : *Campus France Deutschland* qui a contacté l'association, le *Service pour la Science et la Technologie de l'ambassade de France à Berlin*, avec le soutien de l'*UFA* et du *DAAD*. Lien de l'événement : https://www.institutfrancais.de/fr/berlin/event/journee-franco-allemande-des-jeunes-chercheurs-et-chercheuses-20867

Pascal Schneider mentionne la nécessité de flyers et d'affiches pour le stand. Nous ferons imprimer de nouveaux supports visuels lorsque le nouveau site internet sera créé.

- Participation à la **Journée d'études sur l'avenir de la mobilité franco-allemande** dans le domaine de la recherche à **Paris le 18 octobre 2023 après-midi**

La journée organisée par le **DAAD – Deutscher Akademischer Austauschdienst** est intitulée « L'avenir de la mobilité scientifique : quel est l'impact de la COVID, du numérique et du débat climatique sur la

mobilité des jeunes chercheuses et chercheurs en France et en Allemagne ? / Zukunft der Mobilität: Welche Auswirkungen haben COVID, Digitalisierung und Nachhaltigkeitsdiskussion auf das Mobilitätsverhalten von Nachwuchswissenschaftlern in Deutschland und Frankreich »

Pascal Schneider, qui avait rédigé un article sur le sujet, s'y rendra afin de représenter l'association et d'apporter ses contributions aux discussions. Il a déjà participé à une réunion de préparation.

- 20e anniversaire de GIRAF-IFFD (Juliette RUPP)

Au vu du budget et des besoins de l'association, le bureau de GIRAF-IFFD a décidé d'offrir à l'association et ses membres un cadeau des 20ans : la mise en place du nouveau site internet. Etant donné le montant de ce projet, le choix a été fait de privilégier la modernisation du site internet afin de contribuer à la visibilité de GIRAF-IFFD, et de ne pas investir dans un événement festif à l'occasion de l'anniversaire.

Ce point sera soumis à un vote à part après présentation du bilan financier de l'association.

- Organisation du prochain atelier GIRAF-IFFD (Pascal SCHNEIDER)

Pascal Schneider souhaiterait organiser le prochain atelier GIRAF-IFFD à Strasbourg, sur la question de l'influence des relations personnelles et interpersonnelles sur les choix de vie et l'engagement de figures publiques du XIXème siècle à aujourd'hui. Pascal Schneider pensait d'abord aux influences des différentes générations de femmes sur des hommes publics. Nina REGIS proposait : « Les femmes dans l'ombre ».

Solange LUCAS estime qu'il serait intéressant de faire le lien entre cet atelier et le nouveau réseau « Genre en Germ' ».

Nina REGIS souligne qu'en Allemagne et dans les pays Anglo-Saxons, les chercheur.se.s ont dépassé les études de genre. Il nous paraît donc important de veiller à trouver une thématique d'atelier ouverte à toutes les disciplines de sciences humaines et sociales des deux aires scientifiques en France et en Allemagne, ainsi qu'une thématique approfondie sur la question des études de genre.

Plusieurs personnes pourraient l'accompagner dans ce projet. Tou.te.s se réjouissent de cette idée et l'association soutiendra le projet de Pascal.

Le bilan moral et le bilan des activités du mandat 2022/2023 est voté à l'unanimité.



II. Bilan financier

Présenté par la trésorière de l'association, Katia DARMAUN.

- Etat des comptes au moment de l'AG 2022 :

Compte courant : 2858,13 € Livret bleu : 3036,88 € TOTAL : 5895,01 €

- Etat des comptes à l'AG 2023 :

Compte courant : 3309, 08 € Livret bleu : 3 078, 67 €

TOTAL: 6 387, 75 €

DETAILS DES RECETTES ET DEPENSES EN 2022-2023 :

	Recettes	Recettes	Total
Solde au 17/06/2022			2 858, 13 €
Cotisations	1020€	-	1 020 €
Dons	92€	-	92 €
Déplacements	-	-	-
Frais bancaires	_	61, 05 €	-61, 05 €
Pots association	-	-	-
Marketing / communication	-	-	-
Financement (coup de pouce+ ateliers)	-	600€	-600, 00 €
Total sans reprise du solde bancaire	-	-	438, 95 €
Total	1112€	661, 05 €	3309, 08 €

- Détail des dépenses en 2022-2023 :

Augmentation des frais bancaires.

600€ ont été dépensés pour des manifestations scientifiques : 300€ bourse coup de pouce 2022 + 300€ atelier GIRAF-IFFD de juin 2022 sur l'alimentation

Opérations à venir :

- 96€ d'adhésion sur Hello-Asso
- Bourse coup de pouce 2023 : 300€

- Bilan des adhésions :

L'association compte 39 nouveaux membres inscrits pendant l'année 2022-2023, ce qui représente une forte hausse du nombre d'inscrits.

Le nombre des cotisations perçues a également augmenté : 96 cotisations perçues en 2022/2023 (contre 83 cotisations en 2021/2022).

Il faut également mentionner qu'il y a près de 270 personnes sur la liste de diffusion mais très peu de membres réellement actifs : 88 membres actifs cette année.

Vote du bilan financier

Le bilan financier est voté à l'unanimité



III. Nouveau projet : création d'un nouveau site internet

Présentation du budget (environ 2000 €), explications et questions à l'auditoire : Quels besoins ? Suggestions et/ou points négatifs actuels

Vote du budget consacré au site internet (2500 €)

Le budget consacré au site internet est voté à l'unanimité.

IV. Élection du nouveau bureau

Pour l'année 2022-2023, le bureau était composé de 6 personnes :

Président : Juliette RuppVice-présidente : Louise ATKINSONTrésorière : Katia DARMAUNSecrétaire : Roman Thieltges

Chargé de projets : Pascal Schneider

Chargé de communication Allemagne : Philipp DIDION

Comme annoncé lors de la précédente réunion du bureau, Philipp DIDION et Roman THIELTGES ne souhaitent pas reconduire leurs fonctions au sein du bureau.

Pascal Schneider souhaite se présenter au poste de secrétaire de l'association, désormais vacant. Ayant soutenu sa thèse, il souhaite s'investir davantage cette année.

Layla KIEFEL se présente comme nouveau membre du bureau et voudrait occuper un poste de chargée de projets.

Juliette Rupp, Louise Atkinson et Katia Darmaun souhaitent poursuivre leurs fonctions.

Composition du nouveau bureau, composé de 5 personnes :

• Juliette RUPP : présidente

• Louise ATKINSON : vice-présidente

Katia DARMAUN: trésorière
Pascal SCHNEIDER: secrétaire
Layla KIEFEL: chargée de projets

Le nouveau bureau est élu à l'unanimité des présent·e·s. Les élu·e·s acceptent les résultats de l'élection.

L'ordre du jour étant épuisé, l'AG s'achève à 17h.